

EL DIA

TARIFA DE ANUNCIOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En 1.^a y 2.^a plana, linea cuerpo 10 0:50 ptas.
En 3.^a idem idem 0:40
En 4.^a idem idem 0:20

En Almería, un mes 1:50 ptas
Provincia, trimestre 5:00
Extranjero, idem 10:00

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, 10 céntimos

PAGOS ANTICIPADOS

Para revendedores, 25 ejemplares, 75 céntimos.

Defensor de las izquierdas democráticas.

Redacción, Administración y Talleres
Rambal de Alfarceros, 4.

AÑO IV

ALMERIA 2 DE MARZO DE 1918

NUM. 941

Lerroux y Melquiades Alvarez

ASTURIAS Y BARCELONA

Han sido vencidos nuestros amigos queridos y de veras ilustres; no han sido humillados, que no humilla el vencimiento lo que humilla y envilece son victorias logradas al amparo de la suspensión de garantías y con el auxilio del dinero, mal ganado a veces, no pocas robado y utilizado para comprar votos a los empobrecidos por la rapiña plutocrática.

Lerroux y Alvarez, los más insignes parlamentarios de la izquierda se han quedado sin actas. No es nuevo el caso. Salmerón pasó algunas legislaturas sin ser diputado. Lo mismo le aconteció a Pi y Suñer. Azcarate fué en las elecciones de 1916 derrotado por León, su patria, y luego por la Universidad de Madrid, patria de su espíritu.

Ni es raro ni es humillante; pero es triste, constituye un grave quebranto y hay que esforzarse en repararlo.

¿Por qué han sido derrotados? Hay causas comunes a los dos: la principal la cobarda ambiente, el miedo a la intervención, el deseo de mantenernos neutrales por muchos barcos que nos hundan y muchos graves agravios que nos infligan.

La calumnia se ha cebado con Lerroux y Melquiades, pintándolos como anhelantes de sacar a España de su neutralidad para llevarla, como a Portugal, a la guerra con los aliados. En vano Lerroux y Melquiades Alvarez han expuesto mil veces, con claridad, su pensamiento. Los miserables han persistido en difamarlos, en calumniarlos, en tergiversar pensamientos y palabras de los caudillos de los partidos radical y reformista.

En la derrota, no sólo de Melquiades Alvarez, sino del reformismo en Asturias, hay razones especiales.

Melquiades Alvarez, en vez de aceptar carteras, convertir el Poder público en granjería partidista y repartir mercedes, el botín, entre sus huéspedes, rompió con el régimen el 16 de junio; se alió con las izquierdas, fué a Barcelona a la Asamblea de parlamentarios, cumplió austero, valiente, digno, con su deber en agosto, y en vez de vender convenciones, moral, privada y prestigio público por varias carteras a últimos de octubre y primeros de noviembre se mostró fiel a su alianza con las izquierdas.

Los socialistas, en la C. a del Pueblo de Madrid le aclamaron; Pablo Iglesias le hizo aceptar un puesto en la candidatura por la villa y corte, y en Oviedo unieron los proletarios a Saborit con el reformista Valdés y Melquiades Alvarez, que volvió a granjearse el afecto de los socialistas de toda España y de los republicanos de toda la nación, menos la de los asturianos; perdió la adhesión de varios correligionarios; a Augusto Barcia, a Zancada y algunos otros, y consintió, contra su persona y su partido odio, no ya la pugna, de los corte-

sanos, de los palaciegos, de los plutócratas, de los clericales, de las casas conservadoras asturianas.

Como furias cayeron sobre Melquiades Alvarez en Madrid los cortesanos, los mauristas y los germanófilos, y en Asturias, todos esos elementos, más los señoritos de la policía honoraria, los verdugos de agosto, los plutócratas y los conservadores reaccionarios.

Contra Melquiades Alvarez, Corrujedo y Rodríguez, formaron en línea de combate regionalistas hechos de pronto, los fabricantes de Mieres, la Compañía del Norte, los propietarios de minas, los accionistas de Bancos y empresas, los comillistas, los jesuitas y los jesuitados, más los adictos a la Casa real y los germanófilos.

Y así el joven Rodríguez y Corrujedo, que tan admirablemente se comportó en Asturias y en Madrid, en los terribles días de agosto, y Melquiades Alvarez, que en agosto expuso su libertad, y hasta su vida, han sido víctimas de la jauría plutocrático-clerical-conservadora.

El mal para Melquiades Alvarez ha sido el no haber en Asturias recobrado, como en el resto de España, a los republicanos. En Oviedo luchó el ilustre don Adolfo Builla contra la candidatura de alianza, pero votaron sus amigos a Saborit. En Gijón—jamás hubiera procedido así Builla—, los republicanos llamados únicos (ejalá lo fueran) sumaron sus votos a los de la caterva germanófila, plutocrática, clerical. No sabemos lo que en Castropol habrá acontecido. Suponemos que Melquiades Alvarez, persiguiendo el triunfo en Gijón habrá desatendido la batalla en Castropol. Ello es que por todas estas razones el reformismo ha perdido la simpatía de los conservadores y monárquicos, el apoyo de arriba, sin recobrar por completo, en todas partes, el de abajo.

Sentimos que Melquiades Alvarez, José Rodríguez, Indalecio Corrujedo, el simpático Eamano, tan necesario en el Congreso, y el sociólogo Palacios, no sean diputados; pero para el ideal republicano y revolucionario no es un mal, sino un señalado bien lo sucedido a Melquiades Alvarez y a sus correligionarios.

En Barcelona no ha sido derrotado Lerroux por el odio exclusivo, sino que lo ha sido por ser el único adversario terrible para la «Lliga»; el único valladar fuerte contra los avances del nacionalismo catalán. Temen a Lerroux y por temido ha sido combatido satisfundamente.

Ya en 1907 fué vencido por la solidaridad catalana, que copó en Barcelona todos los lugares.

Quedó sin acta Lerroux y en peligro vió su libertad, condenado por un simple delito de imprenta, del cual se hizo Lerroux responsable, marchó a América y en su au-

sencia fué elegido diputado con Sol y Ortega en unas elecciones parciales. Lerroux es inteligente y sereno, sabe comprender, sabe esperar, obtendrá como entonces el desquite.

La «Lliga», para derrotarlo ahora, y con él al querido imo, al ilustre don Hermenegildo Ciner de los Ríos, no ha procedido como la Solidaridad en 1907; artera, ruin, cobarde, villana ha utilizado a los ministros para mantener en suspenso las garantías constitucionales en Barcelona.

En estado de guerra la ciudad y la provincia, con una severa y parcialísima previa censura, que deja en blanco los periódicos radicales y permite a los catalanistas despachar a su gusto, se han verificado las elecciones. Una victoria en esas circunstancias humilla, deshonra, no sólo al vencedor, sino al partido a que pertenecen los victoriosos.

Sin motivo suficiente se declaró Barcelona en estado de guerra hace más de un mes; para engañar a los tontos y prolongar hasta después de las elecciones el estado de guerra se ha hablado de complots terribles y de truculentas huelgas generales. Todo mentira: La única verdad es que la «Lliga», el catalanismo, deseaban ganar las elecciones, vencer a Lerroux, y para lograrlo apelaron a la más enorme de las coacciones y violencias de la autoridad y el Poder público: a la suspensión de garantías, a la previa censura de periódicos e informes telegráficos y telefónicos, al estado de guerra.

Los peores gobernantes, los mayores enemigos de Cataluña, los más despreciables, representante del odiado Poder central, no realizaron jamás felonía semejante a la perpetrada por el Gobierno renova dor que integran dos ministros catalanes y nacionalistas.

¿Es el acta de Lerroux el precio de la venta de la conciencia y de la traición a la Asamblea de parlamentarios y a la hegemonía ideal de Cataluña?

(De El País.)

Registro social

Hoy ha salido para Cantoria el discreto abogado don José Fernández Jiménez.

Nuestro particular y querido amigo el catedrático de Literatura de este Instituto, ha marchado a Palencia, donde se encuentra enfermo gravemente su señor padre político, catedrático de la misma asignatura en aquella ciudad.

Ha marchado a Madrid don Rafael Salinas.

Inspector que cesa

Ayer dejó de prestar sus servicios en el Matadero, el Inspector Veterinario señor Lozano Aragón que, desde el mes de enero de 1914 venía desempeñando interinamente el cargo de Inspector de carnes.

Desde tiempo inmemorial, es el único veterinario que abandona el Matadero, sin que se le halla instruido el oportuno expediente. ¡Sea enhorabuena!

V. DE PEDRO ALEMAN ha trasladado su almacén y despacho a la calle Obispo Orberá, 1, (Puerta Puchena.)

UN COHETE MAS.

Un cohete más... qué importa al mundo. Muchos, quizás docena y media, se dispararon anteanoche, porque se recibió la estupenda noticia de haber sido nombrado ministro de Instrucción Pública nuestro representante en Cortes, don Luis Silvela y Casado. Esto es cosa muy seria, y nosotros, lectores, no podemos por menos que adoptar seriedad. Lo dulce de lo acomodaticio, que dirían los políticos gastronómicos. También nosotros nos alegramos, y dejamos volar un cohete... de lágrimas, por que son más bonitos que esos secos y duros, asustadores de criaturas. Los cohetes de lágrimas son de efecto agradable; les sigue un «ah...!» de admiración, ingenuo, lánguido, muy propio de las bocas que lo exalan.

Don Luis Silvela y Casado, que acaba de ser elegido diputado a Cortes por obra y gracia del señor Gimenez Royo, (¡que deslenguados somos!) probablemente, seguramente— que no nos duelen prendas— ahora, que ya es ministro, que ya ha llegado a la meta triunfal de sus dorados sueños,— como buen español a la usanza de los focos picares de nuestra historia novelesca,— veremos todos cómo se acuerda de Almería, cómo alivia las penas de todo este terruño, cómo resuelve nuestras necesidades, cómo espiritualiza nuestro materialismo tosco, grosero y feo en el orden social, que es un puro guinapo. Nos traerá el bien, el anhelo, la educación, trabajo, moralidad y pan. Nos cupo en suerte la gracia del Alfilísimo.

Así es, señores, que elogiamos sin tasa, sin orden ni medida. Se nos desborda el entusiasmo. Nos falta corazón para expresar lo que sentimos. Tan grande es el contento. ¡Venturosa Almería, llegó tu redentor, un ministro novel de la corona, un juncal majo de los tupis monárquico! Eres dichosa muchas veces, tierra amada. Llama padre a Silvela.

Nuestro elogio, señores, es el de más valor. Porque somos nosotros briosos adversarios del cunero Silvela, como de sus hermanos de la cuna, en lo tocante a representación parlamentaria. El elogio de enfrente, ese de los cohetes, ese de la charanga, es elogio servil, estúpido, afrentoso, ruin y detestable. De ese agresivo elogio se mofará Silvela, mofándose a la par... No; íbamos a decir «mofándose a la par de la ciudad entera.» Eso, no lo hará el gran cunero. Por eso lo encomiamos. Ahora, que si despreciara, si es hombre inteligente, como lo es sin duda alguna, la suprema bajeza de sus malos amigos, porque no es un secreto para el

nuevo ministro, la cualidad de sus leales defensores almerienses. Sabe el señor ministro que antes lo combatieron, rastreramente, villanamente, quienes hoy tocan pitos, o los hacen tocar, y disparan cohetes, que el presupuesto abonará. Y sabrá el gran don Luis, que nada tiene que agradecer a una ciudad que él no le importa, porque en ella hay leales mientras a estos le pagan el amuerzo y la cena. ¡La suprema lealtad de los profesionales!

Almería redimida, Almería educada, Almería con trabajo. Ya nadie emigrará. Cerraremos asilos, en vez de mantenerlos. Ya el señor Royo, gobernador civil, ha negado los honos que antes daba a los hombres sin trabajo ni medios. Empieza el bienestar, la holgura y el sobrante. ¡A reir, almerienses! Dispatemos conetes al son de un pasodoble chocarrero y chulesco. No somos disparamos este que vais aquí.

Un cohete más... qué importa al mundo.

En cuarta plana, informaciones interesantes

A NUESTROS LECTORES

Durante unos cuantos días, nuestro periódico tendrá que publicarse en esta clase de papel, único que hemos encontrado en las papelerías de Almería.

Estamos amenazados a suspender la publicación por falta de este indispensable artículo.

Nuestros abonados en general, y singularmente nuestros correligionarios, nos dispensarán estas faltas agenas por completo a nuestra voluntad, puesta al servicio de las ideas, más que a miras de lucro.

Debemos prevenir a los correligionarios y público imparcial, que se está siguiendo una cruzada contra nuestra publicación, por los elementos de las derechas y germanófilos, que hemos tenido que combatir enérgicamente con motivo de las elecciones.

Los que en esta ocasión desertan de sus puestos, cometen una imperdonable cobardía.

Nosotros trataremos de defendernos hasta última hora, y si los correligionarios nos abandonan, nos quedará por lo menos al pesar en nuestro fracaso, la satisfacción del cumplimiento del deber.

En los corredores del Gobierno

Anteayer, el día que se representó la pantomima electoral en la Audiencia, nos encontrábamos en el Gobierno civil e: parando al gobernador que había subido a sus habitaciones.

En ese intervalo vimos y oímos cosas estupendas.

Las dos de la tarde serian (no el alba como dice Cervantes, cuando don Quijote salió de la venta) sino cuando Gimenez Ramirez llegó al Gobierno civil en unión de varios amigos y con voz enérgica dijo al portero—dígame al gobernador que estoy yo aquí. A nosotros nos hizo mucha gracia la ocurrencia del señor Gimenez y pensamos que el tono no es propio para tratar a un gobernador y que esos bríos se deben emplear, Sr. Gimenez, para protestar de los chamchullos que los gobiernos monárquicos cometen, de los que Vd. forma parte, y cuando se di cuta en el parlamento, asun to que afecten a la dignidad y honra de España, y a los intereses de nuestra provincia, se alee para protestar con esas energías y no hacer como los malos coristas de teatro, pues si estos al abrir la boca sueltan gallos, los caristas parlamentarios, no abren la boca; pero sueltan gazapos.

A todo esto no habíamos averiguado la causa del enojo del señor Gimenez, hasta que un compañero dijo—Cada, pues será por los 9015 votos que resultan a favor de don Pablo Fábregas en la sección de la Chanca y seguramente vendrá a ponerlo en conocimiento del gobernador. Entonces comprendimos la indignación y la intención del que tal hizo. ¡Ya ve el pueblo lo que hacen en las elecciones los Gobiernos del régimen.

Nos parece que el gobernador debe pedir autorización al comisario de abastecimientos para que manden una partida de muchos kilos de jabón para lavar las actas de los distritos de nuestra provincia. Sin omitir a la circunscripción.

¿Verdad, señor, gobernador que bien lo necesitan?

¡Por cuantos chamchullos hay que pasar para sostenerse en un Gobierno civil.

Comisión provincial

Preside el señor Muñoz Calderón, y asisten los vocales señores Aparicio y Brea.

Se lee y se aprueba el acta de la anterior sesión, y después se pasa al

DESPACHO ORDINARIO

Ponencia del vocal señor Muñoz, sobre una reclamación formulada por don Ricardo Burgos Carreaga contra el Sindicato de Riegos.

Se aprueba.

—Presupuesto carcelario del par tido de Gérgal.

De conformidad.

—Informe sobre una causa que se sigue en el Juzgado de esta capital contra un agente ejecutivo de impuestos municipales.

Se acuerda pedir al juez que se inhiba, por ser el asunto puramente administrativo.

—También se acuerda arrendar el mismo local que el año anterior para los asuntos de quintas.

—Curso de don Cándido Alvarado por haberse dejado cesante como farmacéutico titular del pueblo de Gádor.

Pasa a ponencia del vocal señor Brea.

—Rectificación del padrón médico del pueblo de Abia.

Pasa a ponencia del señor Muñoz Calderón.

—Instancia contra las obras hechas en la Rambla de la Parata, en término de Zurgena.

Pasa a ponencia del vocal señor Aparicio.

—Reclamación de los abastecedores de los establecimientos benéficos, protestando de la rebaja del precio de los artículos.

Pasa a informe de la Comisión.

Oficio del comisionado nombrado para este objeto, participando no haber podido recoger el expediente electoral de Abruena.

Se acuerda recurrir al gobernador para que éste lo recoja por los medios que tenga a su alcance.

—Expediente de arbitrios de Pechina.

Se aprueba.

—Idem idem de Turre.

Aprobado.

—Idem idem de Alicún.

Se aprueba, exceptuando de impuestos el azufre que viene gravado.

—Idem de Antas.

Aprobado.

—Expediente de haber quedado desierta la segunda subasta para el abastecimiento de los establecimientos benéficos.

Se acuerda pedir autorización al ministro, para hacerlo por administración.

—Cuentas de la cárcel provincial de esta capital.

Aprobado.

Se despachan otros asuntos de puro trámite.

—Se acuerda celebrar las sesiones en este mes, los días 11, 15 y 23, levantándose seguidamente la sesión.

Vida izquierdista

El domingo, 3 del corriente, se reunirá la Junta municipal reformista, en funciones de Junta provincial, en el Circulo del partido, (Paseo del Principe), para determinar la marcha del partido en el porvenir, y proceder a la reorganización de todas las Juntas, haciendo el estudio del comportamiento de las mismas, en las pasadas elecciones de diputados a Cortes.

Juventud de las Izquierdas

Convocatoria

Los jóvenes pertenecientes a esta entidad, se servirán concurrir el domingo 3 de Marzo, a las dos de la tarde, al domicilio provisional, Circulo de Juventud reformista, al objeto de celebrar junta general ordinaria.

El secretario, Federico Moncada. El presidente, Juan Carretero.

Chocolate de la Trapa.

Su elaboración es de los RR, PP, Cistercienses. Calidad finísima y de excelentes condiciones higiénicas.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial. Consulta especial de enferme de des venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo. Calle del Cid.

Política española

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Jurarán mañana

Madrid, 1.—Mañana al mediodía jurarán los nuevos ministros.

Por la tarde se celebrará Consejo en la presidencia.

Informando con García Prieto.

Madrid, 1.—El presidente ha recibido a los periodistas en su despacho del palacio de la Castellana.

Dijo que el nombramiento para ministro de Hacienda del Conde de Caralt había sido bien acogido. Es un liberal de cepa—añadió—y un monárquico ferviente, de tres cepas, muy conocedor de los problemas económicos, especialmente de los de Cataluña, con lo que toda España se beneficiará.

Lo he traído al gobierno porque lo he creído lógico. Es elemento de gran valor.

También elogió al señor Silvela, y a los dimisionarios señores Rodés y Ventosa, de quienes dijo que continúan en relaciones cordiales con el gobierno.

Además dijo que Rodés iría mañana a Palacio a despedirse del rey, pues marcha a Barcelona con el propósito de regresar pronto a Madrid.

Refiriéndose después a la cuestión de las reformas militares, manifestó que no se han ultimado ni tratarán de ellas en el Consejo de mañana.

Bahamonde no recibe

Madrid, 1.—El ministro de la gobernación no ha conferenciado hoy con los periodistas, por habersele muerto su hermano el marqués de Zafra.

Una nota de los ministros regionalistas

Madrid, 1.—Se sabe que García Prieto les había rogado a los ministros regionalistas que no diesen a la publicidad una nota que piensan publicar sin antes no verla él. Los ministros regionalistas se han negado.

Sin embargo, a última hora se ha dicho que no se hará pública dicha nota hasta que juren los nuevos ministros.

Caralt, antiregionalista

Madrid, 1.—Esta tarde se ha comentado mucho en el Congreso el nombramiento del Conde de Caralt.

Una nota de Bahamonde

Madrid, 1.—El señor Bahamonde ha facilitado esta tarde una nota en la que dice que quiso irse del gobierno; pero que García Prieto le ordenó que siguiese y ha obedecido.

Añade que desea descansar y que le sustituya una persona que pueda prestarle a Prieto colaboración más eficaz que la suya.

A Rodés le convencen

Madrid, 1.—A última hora de la tarde han conferenciado Rodés y el señor Silvela; después estos con García Prieto.

Al salir dijo Rodés que Silvela le había rogado que le impusiera en los asuntos de su ministerio. Le preguntaron que si había desistido de publicar la nota que tenía anunciada, diciendo que Prieto había conseguido disuadirle.

Prieto de conferencia

Madrid, 1.—Hoy ha conferenciado el marqués de Alhucemas con los señores Besada y Rodríguez.

Dimisión

Madrid, 1.—Ha dimitido el director general de Aduanas, señor Ferrer y Vidal.

De viaje

Madrid, 1.—Hoy han marchado a Barcelona los señores Cambó y Roldés.

Lo que dicen los íntimos de Rodés

Madrid, 1.—Algunos amigos íntimos de Rodés, que dicen conocer el pensamiento de este, han manifestado que abandonó el gobierno por no sacrificar su autoridad personal. Esta abnegación—dicen—le capacita para el día de mañana.

También dicen que Rodés no comparte la opinión del señor Ventosa respecto al planteamiento de la crisis, quien la ha creído inoportuna, por lo que no acepta responsabilidad alguna; y en cuanto a la política regionalista del señor Cambó y del señor Ventosa, dicen de Rodés, que éste tampoco se adherirá a ella, y que no les une a dichos señores más vínculos que los de haber asistido a la Asamblea de parlamentarios y adherirse a esta.

Alba, desmienta

Madrid, 1.—Don Santiago Alba ha desmentido que el conde de Caralt lo represente en el gobierno. Solo es de él amigo particular.

Lo que ha dicho Alba

Madrid, 1.—Se sabe que Alba en la convesación que sostuvo con García Prieto, insistió en su actitud de permanecer alejado del gobierno; pero deseando que este accierte, para poder aplaudirle, y sin que ref crearle dificultades.

La presidencia del Congreso

Madrid, 1.—Parece ser que el candidato del marqués de Alhucemas para la presidencia del Congreso, es el conde de Romanones.

Se dice que este aceptará si le dan seguridad de que obtendrá una votación sólida.

Los conservadores, que se hallaban dispuestos a votar al conde, han cambiado de actitud, anunciando que no votarán y que de hacerlo lo harían en blanco.

El Director de Enseñanza

Madrid, 1.—El Director de Enseñanza ha dimitido por motivo de delicadeza, para dejar al nuevo ministro en libertad de acción. Seguirá al frente del cargo si se le ordena así.

El subsecretario de Hacienda

El subsecretario de Hacienda ha dicho que mañana jura el nuevo ministro, al que le dará su puesto para que lo confíe a persona de su intimidad. Dijo que está adherido a García Prieto.

También dió la noticia de que

había quedado cerrada la frontera de Francia.

Desagradable impresión

Barcelona, 1.—Ha causado desagradable impresión el nombramiento del conde de Caralt, y el traslado de la Comisaría al señor Silvela, pues este hacía labor útil para Cataluña.

CONCURSO

El día 7 del mes actual, tendrá lugar en el despacho oficial de la Alcaldía Presidencia a las doce horas, el concurso para la adjudicación de las obras de derivación de las aguas de las alcantarillas que atraviesan la manzana de las casas del Ingles y variación de las rasantes de las calles de los Marchales y de los Mileros.

El tipo que ha de servir de base es el de quinientas noventa y una pesetas con veinticinco centimos, a que asciende el presupuesto de dichas obras.

Las proposiciones se formarán en pliego cerrado y con arreglo al siguiente modelo:—Don N. vecino de... Se comprometo a ejecutar las obras de nuevas rasantes en las calles de los Marchales e Hileros, con arreglo a las bases fijadas en el expediente por la cantidad de... pesetas (escrita en letra).—Fecha y firma del proponente.

Con las proposiciones se depositarán en la mesa presidencial treinta pesetas en metálico en concepto de depósito provisional.

El adjudicatario ingresará en concepto de fianza definitiva la cantidad equivalente al diez por ciento del tipo del remate.

Las obras deberán quedar terminadas en el plazo de quince días a partir del siguiente al en que se le notifique la adjudicación.

El proyecto, presupuesto y demás condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, todos los días hábiles desde las nueve a las quince horas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Almería 1.º de Marzo de 1918.

De subsistencias

La exportación a África

El Comisario de Abastecimiento ha ordenado a los Gobernadores que para los pedidos de artículos para sus tropas de guarnición en Ceuta y Melilla, se exijan certificados del Director del parque de Intendencia. Y para los destinados a los particulares de dichas plazas, se exijan certificados de los Alcaldes o Presidentes de las Juntas de Subsistencias.

Todos ellos por conducto de los Comandantes Generales respectivos.

Para los de Larache se exijirá certificado de la Intendencia o Consul Español, según que sea para el elemento militar o civil, visados por el Comandante General. Y para los de Tetuan, iguales certificados, también intervenidos por el General en jefe o Alto Comisario.

Lo más selecto de Almería

El público más delicado e inteligente, consume el pan de

"La Bizcochera" Navarro Rodrigo, 4.

El rico pan de esta establecimiento no produce escoriaciones en la lengua y encías, ni pesadez en el estómago.

Las harinas empleadas en su confección son PURAS y por consiguiente SANAS.

Huid de las falsificaciones. El pan abizcochado solo vale el precio de la harina, 60 céntimos el kilogramo. Probarlo una sola vez, y lo comprareis siempre.

MOVIMIENTO SOCIETARIO

A todos los camareros

Al dirigirme hoy a vosotros no me guía otro impulso que el deseo de que sea vuestra asociación fuerte y bien constituida, sin que en ella haya otra cosa que no sea sinceridad y compañerismo.

Si alguno suponiere otra cosa, suponiere mal, toda vez que soy el primero en rechazar ciertas cosas que denigran a los que las hacen. Nuestra agrupación hay que considerarla como un avance en nuestro progreso, pues es una prueba muy evidente que al agruparnos todos, es por que sentimos deseos de ser libres y librarnos tambien del yugo que nos oprime.

No nos alegra ver como nosotros que antes de ahora nada significábamos, hoy, seamos fuertes, estemos todos unidos, y tengamos la conciencia tranquila de que entre nosotros no hay rencillas ni divergencias de ninguna clase.

No es esto hermoso? Si lo es, y el fruto de ello no tardaremos mucho en recogerlo, pues no hay que tener duda de que una colectividad como la nuestra, que no pide nada más que lo justo, por que le pertenece, tiene que triunfar, si emplear otras armas que la razón y la justicia.

Pero para conseguir todo esto es necesario que seamos constantes, que todos laboremos en beneficio de nosotros mismos, que acudamos a las juntas que nos citen, para en ellas discutir lo que más nos conviene estando todos de común acuerdo; lo contrario, ni es querer tirarse, ni conseguir ninguna mejora.

Así es, compañeros, que yo os aconsejo que no decaiga en vosotros la fé societaria, que ya parece latir en vuestro interior, por que el que retrocede, ni es compañero, ni socialista, ni nada.

Viva la unión, compañeros!

Emilio Martín de Espino

Aviso

Por el presente aviso, se hace saber a todos los camareros, que por diferentes causas estén dados

de baja en esta sociedad, que desde el día 26 del corriente está abierta la amnistia, acordada en la última junta general.

La Directiva.

Notas mineras.

Carta de pago

Se han presentado carta de pago, para responder de las operaciones facultativas que se han de efectuar en los registros mineros denominados «La Fortuna» y «Los Desesperados» ambos enclavados en término de Nijar.

Este periódico es el más chiquitín, el que menos se vende, el que casi no tiene anuncios; pero es el que más se lee, el preferido entre todos, por ser tambien el que dice más verdades, y el más decidido y leal defensor de los intereses de Almería y el único propagador, fervoroso y honrado, de los sagrados ideales por que suspira el mundo.

Administración de EL DIA

Se han puesto al cobro los recibos del primer trimestre y esperamos que nuestros suscriptores los harán efectivos a la mayor brevedad, para saber definitivamente con los lectores que contamos.

Las dificultades para hacernos de papel y el precio tan exorbitante que hoy alcanza, nos obliga a hacer economía, ya que nosotros no tenemos otros ingresos que los que nos proporcionan nuestros amigos.

Hemos visto con bastante desagrado que algunos señores de los pueblos, han devuelto el periódico a los dos meses de recibirlo para no pagar, y esto es sencillamente una incorrección.

En lo sucesivo, no serviremos ninguna suscripción fuera de Almería, sin previo abono del trimestre.

En cuarta plana, informaciones interesantes

cuales algunos ya están en circulación.

Grandes tumultos

Las Palmas, 1.—El juzgado militar se ha hecho cargo del cadáver del joven muerto en los últimos sucesos, ordenando el sepelio.

Los socialistas con tal motivo organizaron una manifestación de duelo a pesar de oponerse la autoridad militar.

Llevaron coronas al cementerio. Después organizaron una pita contra el gobernador.

Varios grupos padecieron los edificios del gobierno y de Telégrafos como tambien los faroles.

La benemérita dió toques de atención. Cerraron las tiendas. La guardia patrulla por las calles.

El gobernador ha dimitido por considerarse incompatible con el Ayuntamiento.

Parece ser que en el pueblo de San Lorenzo han ocurrido tambien graves desórdenes.

LOTERIA

En el sorteo celebrado hoy, han obtenido premio los números siguientes:

Primer premio, con 100.000 pesetas,

en Valencia. **11.338**

Segundo, con 80.000 pesetas,

en Teruel y Málaga. **7.066**

Tercero, con 60.000 pesetas,

en Valencia y Madrid. **11.429**

CONSULTA ESPECIAL

DE

Enfermedades de nariz, garganta y oídos

A CARGO DE

D. Antonio García y García

Médico forense.

Horas de consulta: De 2 a 4

OBISPO ORBERA, 5

Bar Frutero

Café.—Chocolate.

Helados.—Cerveza.

Príncipe, 44

Imprenta de El Día

Arboles frutales de Aragón

Arboricultura y floricultura

PARA INFORMES Y CATALOGOS,

Aznar, Tonda y Compañía, S en C

PRINCIPE, 27.—ALMERIA

Oficinas públicas.

Horas de despacho

Gobierno Militar.—García Aliz 5, de 9 a 12.

Comandancia de Marina.—Paseo del Malecón de 9 a 1.

Comandancia de 1ª Guardia Civil.—Peña de San Pedro 6, de 9 a 12.

Comandancia de Carabineros.—Reina 7, de 9 a 12.

Jefatura de Minas.—Gerona 14, de 9 a 13.

Obras Públicas.—Martínez Campos de 10 a 13.

Obras del Puerto.—Malecón 10, de 9 a 12.

Jefatura de Montes.—Boulevard 46 de 9 a 13.

Sección Agronómica.—Martínez Campos 3, de 9 a 13.

Sección de Positos.—Malecón de Torres Campos de 10 a 13.

Sindicato de Riegos.—Plaza de Careaga de 10 a 13.

Junta de Emigración.—Diputación Provincial de 11 a 12.

S. nidad Marítima.—Martínez Campos de 8 a 12.

Instituto Geográfico.—Obispo Orberá 19, de 9 a 13.

Inspección Provincial de H. Pecuaria.—Martínez Campos 3, de 9 a 13.

Sección Provincial de I. Pública.—Campomanes 2, de 9 a 1.

Registro de la Propiedad.—Malecón de Torres Campos de 10 a 16.

Delegación de Hacienda.—Navarro Rodrigo 14, de 9 y media a 14.

Aduana Nacional.—Martínez Campos 7, de 9 a 13.

Banco de España.—Plaza de Emilio Pérez de 11 a 15.

Banco Español de Crédito.—Boulevard 54, de 8 a 13 y media.

Compañía Arrendataria de Tabacos.—Reyes Católicos de 9 a 12.

Caja de Ahorros.—Plaza de Marín de 9 a 12.

Monte de Piedad.—Plaza de Marín de 9 a 12.

Giro Mutuo.—Reyes Católicos de 9 a 11.

Fiel Contraste.—Lepanto, 4, de 9 a 1

- Noticias generales -

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Contra el veneno

Madrid 1.—La Gaceta publica una R. O. del ministerio de la Gobernación recomendando estrecha vigilancia en la venta de medicamentos venenosos, ordenando que no se vendan sin receta.

Se refiere a los narcóticos y materias anestésicas, ya vayan estas en píldoras pastillas o inyecciones.

Se procederá contra os establecimientos de los cuales se sospeche que dan medicinas sin receta.

Convenio rubricado

La comisión francesa que hay en Madrid ha rubricado hoy el convenio comercial con Francia que se ultimó el día 26 del mes pasado.

A dicho convenio sola le falta la aprobación del Consejo de ministro y del Gobierno francés.

La parte más importante del con-

venio se refiere a los vinos, estableciendo libertad de compra y venta y no admitiendo compradores y vendedores únicos.

El mínimo de la exportación mensual será el de 250.000 hectolitros, cuya cifra podrá elevarse a quinientos mil.

Solo cuando se trate de alcohol el precio mayor será el que haya resultado como término medio en los años anteriores.

Lo que dice Alsasia

Madrid, 1.—Alcalá ha dicho que se va regularizando la producción de carbón.

En Puertollano se ha duplicado la producción con arreglo a los últimos años.

Tambien dijo que en las fábricas de Barcelona han terminado la construcción de vagones, de los

Instalaciones eléctricas

con personal acreditado e inteligente y materiales de la mejor calidad, a precios económicos.

Lámparas de filamento metálico desde 1'50 pts según marca

Lámparas PHILIPS de 1/2 watio desde 50 bujías

Centro Técnico

AZNAR, TONDA Y C., S. en C.

27, PRÍNCIPE, 27

paz maximalista

El golpe teatral de la capitulación bolcheviki no ha podido sorprender a quienes vienen siguiendo la acción de los rusos antipatriotas. Eso está en la lógica de una doctrina y de un partido. La prueba es que a paz de Zimmerwald es la paz alemana.

El golpe teatral de la capitulación bolcheviki no ha podido sorprender a quienes vienen siguiendo la acción de los rusos antipatriotas. Eso está en la lógica de una doctrina y de un partido. La prueba es que a paz de Zimmerwald es la paz alemana.

El golpe teatral de la capitulación bolcheviki no ha podido sorprender a quienes vienen siguiendo la acción de los rusos antipatriotas. Eso está en la lógica de una doctrina y de un partido. La prueba es que a paz de Zimmerwald es la paz alemana.

El golpe teatral de la capitulación bolcheviki no ha podido sorprender a quienes vienen siguiendo la acción de los rusos antipatriotas. Eso está en la lógica de una doctrina y de un partido. La prueba es que a paz de Zimmerwald es la paz alemana.

social-demócrata checo Tuser decía al Reichstag de Viena: «No hay entre nosotros nadie que desee el Estado checo-nación este a-siente unánimemente esta aspiración, tanto los obreros como los burgueses e igual los socialistas que los agrarios.»

El 6 de Enero último, en el congreso de Praga, todos los diputados de la Boemia, de la Moravia y de la Silisia austriaca, reivindicaban la independencia checo-eslava. De igual manera, en nombre del partido social-demócrata de Croacia y de Bosnia-Herzegovina, Mijo Dosevic y Frana Markic protestaron contra el imperialismo austro-húngaro, reclamando para los yugos-eslavos «la liberación del yugo secular del extranjero».

Por consiguiente los dictadores de Petrogrado los pretendidos libertadores de género humano, han obrado con pleno conocimiento las nacionalidades oprimidas.

Los «socialistas ucranianos» les hablan enseñado el camino concertando la paz separada. Da ganas de reír cuando se habla de este propósito de paz burguesa. No han sido los burgueses los que fundaron la «Spilka» social-demócrata ucraniana que en abril de 1915, de acuerdo con los Bolcheviques, había votos por el aplastamiento de Rusia.

No han sido tampoco los patriotas ucranianos los que, abandonando a los rutenos de Austria, renunciaron a la unidad de Ucrania. Entre los delegados ucranianos en Brest-Litovsk, se encontraban, en número de siete, un colono búlgaro, el alemán naturalizado Silberman, los llamados Guertie y Mandel, dos social-demócratas extremistas, Seyrouk y Lioculinski y el «socialista revolucionario» Nicolás Lowitzki. Y los tres últimos son los que firmaron el tratado.

Pedro Morales

¡Amnistía!

¡Amnistía!



SALA SUBTERRANEA DE UN CENTRO QUIRURGICO AVANZADO. Foto: Información

Noticias varias

De Hacienda. El Boletín Oficial publicará en breve una notificación de varios vecinos de Adra, relativa al expediente de investigación que se sigue sobre posesión de terrenos de dicho término.

De Montes. Se anuncia la subasta para el aprovechamiento de los pastos de los montes públicos de María y Vélez-Rubio.

Reformas sociales. Para el día 6 del corriente a las seis de la tarde, ha sido citada la Junta de Reformas Sociales.

Obras públicas. Ha quedado hecha la recepción del

acepio de piedras para la conservación de las carreteras de Benizalón, Nacimiento, Tahal, Adra, Alcega, Berja, Dalías, Fondos y Luján.

Servicios de la Guardia Civil

Detención. La del puesto de Dalías comunica que ha sido detenido un sujeto, llamado José Gomez Sanchez (a) el «torero», reclamado que estaba por el juez municipal de Ujijar por negociar con moneda falsa. El tal individuo fue detenido en el momento de ir a entrar en un café que existe en la plaza del pueblo de Dalías, encontrándosele un billete de mil pesetas falsas de cien y uno de cincuenta, todos falsos. Además se le ocupó una bonita faca.

Un herido. El comandante de la guardia civil del pueblo de Púlp, ha dado conocimiento de que en el kilómetro número 14 de la línea férrea que va desde Aguilas a los Almerienses, se ha hallado a un mendigo, quien dijo llamarse Francisco Seler Carmona; el cual manifestó que el tren descendente le había dado un fuerte golpe, produciéndole heridas en la boca y en un brazo. En el tren número 4, fué conducido a Aguilas, donde fué asistido por el médico.

BOLSA

Table with market data including interior perpetuo, 5 0,0 amortizable, 13em nuevo 4 0,0, and various actions like Preferentes, Ordinarias, Obligaciones, Francos, Libras.

Banco Español de Crédito. Capital 20.000.000 de pesetas. AGENCIA EN ALMERIA. Caja de ahorro. Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre.

VINOS. Valdepeñas blanco y tinto a 35 céntimos litro. Arroba 5'50 pesetas. Juan Tonda. Plaza de San Sebastián, 25. Cajeros. Los necesita la Casa «YOST» a sueldo y Comisión para varias de sus sucursales de provincia.

La Sagrada Familia. NUEVA PANADERIA. Reyes Católicos 8, en los bajos de don Antonio Acosta. PAN A LA TASA OFICIAL. El mejor pan de Almería, el más blanco, el más cocido y más cabal.

MUEBLES. LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUGUETERIA, ETC. BAZAR EL LEON. Tiendas, 6 UBALDO ABAD Rostrico, 4.

EL MONTAÑES. Todos los jueves y domingos expositores a la Andaluza Sebastián Pérez 4. EL CANDADO. Ferrería y herramientas para todos los artes Baterías de cocina Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinera en general Real 9.

Corbatería y sombrerería elegante. Sucesor de Rosales y Ullbarri. Siempre las últimas novedades. Precios baratísimos. Tiendas, 4. Carreras Especiales y Universitarias. Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes y Sobrestantes.

Francisco Criado Sanchez. ARMERO. Casa fundada en 1873. Granada, 51.

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA! CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de nariz, garganta y oídos A CARGO DE D. Antonio García y García Médico forense. Horas de consulta: De 2 a 4 OBISPO ORBERA, 5.

PLATA CHRISTOFLE. VARIADO SURTIDO EN CUBIERTOS Y OBJETOS DE FANTASIA. Depósito exclusivo para Almería y su provincia. Casa Ferrera, Martínez Campos, 17 y 19.

Armas y efectos de caza de las marcas más acreditadas. Expendiduría de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Aparatos ópticos. Exclusivo en el sin rival braguero articulado de bola metálica.

Arboles frutales de Aragón. Arboricultura y floricultura. PARA INFORMES Y CATALOGOS, Aznar, Tonda y Compañía, S en C PRINCIPE, 27.—ALMERIA. Bar Frutero. Café.—Chocolate.—Helados.—Cerveza. Príncipe, 44. Imprenta de EL DIA.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Emulsión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importantes partidas en la acreditada droguería. EL ARCO IRIS.